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美對俄石油實施進口禁令
美國國會參議院6日晚宣布，就終止與俄羅斯的正

常貿易關係和立法對俄石油實施進口禁令達成協議，
參議院7日通過這兩項法案。其中一項法案的內容是
將把拜登政府的石油禁令編入法典；另一項法案則將
結束美國與俄羅斯的永久正常貿易關係。隨後這兩項
法案被呈送給拜登簽署。

上述貿易法案將正式切斷美國與俄羅斯的正常貿易
關係，並允許美政府對鉑、化學品、鋼鐵等關鍵產品
實施進口管制。美國政府數據顯示，2021年美俄雙邊
貨物貿易總額為361億美元，俄是美的第23大貿易夥
伴。

白宮表示，美國和其他 30 多個國家推出的制裁措
施，已經對俄經濟造成了打擊。據專家預測，俄今年
的國內生產總值（GDP）將收縮15%，而通貨膨脹率
已經飆升至15%以上。

烏總統與歐盟領導人基輔會談
據報道，歐盟委員會主席4月8日率團抵達烏克蘭

首都基輔，就烏總統澤連斯基尋求加入歐盟一事向他
提供支持和保證。這是俄烏衝突以來歐盟機構負責人
對烏克蘭的首次訪問。

澤連斯基8日稱，歐盟官員到訪烏克蘭表明其對烏
克蘭的 「支持和信心」，加入歐盟是烏克蘭的目標。

烏通社報道，當日，澤連斯基與歐盟委員會主席馮
德萊恩、歐盟外交與安全政策高級代表博雷利在首都
基輔舉行了小範圍會談，討論烏克蘭申請加入歐盟等
議題。

據塔斯社9日稱，在記者會上，馮德萊恩向澤連斯
基遞交了一份有關歐盟候選國地位的調查問卷。她
說，答覆問卷是烏克蘭加入歐盟的一個重要階段，也
是未來數周雙方討論的基礎。澤連斯基稱，烏方將在
一周內答覆問卷所有問題。

另據俄媒RBC稱，馮德萊恩8日在接受媒體採訪時
說，她此訪目的是向澤連斯基傳遞一個重要信息，那
就是烏克蘭 「會有通往歐盟的道路」。

俄：北約借烏之手與俄作戰
當地時間8日，俄羅斯外交部宣布驅逐45名波蘭駐

俄外交人員，以回應波方此前驅逐俄羅斯外交人員。
根據俄羅斯外交部網站8日發布的消息，俄外交部

當天召見波蘭駐俄大使並向其遞交照會，宣布波蘭駐
俄使館以及駐伊爾庫茨克、加里寧格勒和聖彼得堡總
領事館的45名外交人員為 「不受歡迎的人」，要求他
們13日午夜前離開俄羅斯。俄方說，這一措施是對波
蘭3月23日宣布45名俄駐波外交人員為 「不受歡迎的
人」的回應。俄外交部當天還宣布驅逐兩名保加利亞
駐俄外交人員，以回應保方此前驅逐俄外交人員。

另外，俄羅斯外交部發言人扎哈羅娃8日說，北約

實際上早已站在烏克蘭一邊，借烏克蘭之手與俄羅斯
作戰。她說： 「北約在通過繼續向烏克蘭提供武器延
長衝突。」

俄烏衝突仍在持續
俄烏衝突仍在持續。9日，烏武裝部隊總參謀部在

社交媒體發文稱，俄軍正在重新集結兵力向烏東部地
方發動進攻，以完成對頓涅茨克和盧甘斯克地區領土
的全面控制。

據 「今日俄羅斯」（RT）報道，俄總統新聞秘書
佩斯科夫近日表示，俄方對烏克蘭發起 「特別軍事行
動」的目的之一，是為了避免出現更大規模的戰爭，
俄方希望行動可以在 「未來幾天內」結束。

馮德萊恩到訪基輔 力挺烏克蘭「入歐」

美終止與俄正常貿易關係
【【香港商報訊香港商報訊】】據綜合消息據綜合消息，，當地時間當地時間44

月月88日日，，美國總統拜登正式簽署了終止與俄美國總統拜登正式簽署了終止與俄
羅斯正常貿易關係的法案羅斯正常貿易關係的法案。。白宮在當天下午白宮在當天下午

的一份新聞稿中宣布的一份新聞稿中宣布，，拜登還簽署了一拜登還簽署了一
項禁止進口俄羅斯石油的法案項禁止進口俄羅斯石油的法案。。

另據報道另據報道，，歐盟委員會主席歐盟委員會主席88日日
率團抵達烏克蘭首都基輔率團抵達烏克蘭首都基輔，，就就

烏總統澤連斯基尋求加烏總統澤連斯基尋求加
入歐盟一事向他提入歐盟一事向他提
供支持和保證供支持和保證。。

【香港商報訊】在9日舉行的上海市新冠肺炎疫情
防控工作新聞發布會上，上海市副市長、市疫情防控
工作領導小組副組長宗明表示，上海擬再開展一次全
員核酸檢測，以有效遏制疫情擴散蔓延，盡快實現社
會面動態清零的目標。

按三區劃分進行階梯式管理
據介紹，3月1日以來上海已持續開展了多輪核酸篩

查或抗原檢測。篩查結果顯示：近期上海每日感染人
數處於高位；疫情呈現出區域聚集性的特點，特別是
人員密集的單位、企業、老舊村居等。根據檢測結果
分析研判，上海實施分區分級差異化防控，依據風險
程度的大小，按照三區劃分原則，進行階梯式管理。
所謂 「三區」是指封控區、管控區和防範區。

公布的數據顯示，8日0-24時，上海新增1015例新
冠肺炎本土確診病例，22609例本土無症狀感染者。

目前，上海已有8個定點醫院，床位數8000餘張，8
日和9日陸續還有一批定點醫院投入使用。上海已建成
100多個方艙醫院，床位數逾16萬張。其中，國家會展中
心（上海）3號館9日改建工程完工交付，這意味着國家
會展中心（上海）方艙醫院的部分區域已經改建完成。
截至4月8日24時，上海累計出院1萬餘人。

保供人員能出盡出
封控中的上海，生活物資保供成為社會焦點之一。

上海市商務委主任顧軍9日表示，各區根據保供白名
單，將批發市場、配送中心、物流中心、電商大倉、
中央廚房等流通節點應開盡開，讓商業保供體系在落
實防疫措施的前提下基本運行起來；保供人員能出盡
出。

他介紹，在封控區和管控區，電商前置倉、超市賣
場、生鮮菜店、連鎖餐飲、藥店等商業網點應開盡
開，關門不停業，線上下單，線下理貨，集訂集送。8
日，上海恢復 9 個營業的電商前置倉，17 個超市賣
場。在防範區，有限允許商業網點恢復經營，合理配
置網點點位、開店數量、上崗人數，按照預約、限流
原則開展營業。

內地8日新增本土確診1334例
據國家衛健委官網消息，4月8日，內地報告新增新

冠肺炎確診病例1350例。其中境外輸入病例16例；本
土病例1334例。新增無症狀感染者23815例，其中本
土23737例。

上海感染人數仍處高位 擬再全員核測

【香港商報訊】記者柏永 通訊員郝威、張靜報
道：針對內地疫情多點散發態勢對企業生產經營帶
來的不利影響，安徽省合肥經開區8日在全市首發
《2022年助企抗疫促發展若干政策》，從六方面精
準支持企業紓解物流供應鏈、人力服務、融資等經
營困難。

為保障企業物流供應鏈運轉，合肥經開區防疫包
保小組將對所包保企業物流運輸優先保障，加強協
調服務，保障企業物流供應和產品運輸。

在鼓勵企業增產增收方面，合肥經開區將對企業

從區外總部爭取的新增訂單、新產品生產，根據訂
單與新產品生產量，給予 「一事一議」政策支持。

為支持企業技術升級，合肥經開區將對二季度技
改設備（含軟件）投資額超過500萬元的規模以上
工業企業，按照實際購置額的5%給予最高200萬元
補助。

企業招工用工方面，給予用工企業相應的補助。
對企業提供金融服務支持。

為加快政策資金兌現速度，合肥經開區將確保資
金撥付到位。

穗新增兩例本土確診
【香港商報訊】記者徐紅報

道：4 月 9 日 11 時，廣東省廣州
市召開疫情防控新聞發布會(2022
年總第 36 場)。廣州市衞健委、
廣州市商務局、白雲區、廣州市
疾控中心相關負責人通報廣州市
新冠肺炎疫情防控相關情況。

廣州市衛生健康委副主任、新
聞發言人陳斌通報，該市新增 2
例新冠肺炎確診病例（輕型）。

在新聞發布會上，廣州市疾控
中心黨委書記張周斌表示，經過
初步研判，封控區域內可能已經
發生社區傳播，並存在向廣州其
他地區傳播的可能性。張周斌強
調，白雲區棠景街人口基數多、
人口密度大，並且這一帶的人員
跨區活動是比較頻繁的，疫情後
續傳播風險極大、防控難度也極
大。鑒於奧密克戎變異株傳染性強的特點，目前面
臨的防控形勢將比去年5.21德爾塔變異株本土疫情
更為嚴峻。

生活必需品供應總體平穩
在廣州疫情防控新聞發布會上，廣州市商務局副

局長吳偉華介紹，目前，該市八大類群眾生活必需
品市場供應總體平穩，生豬日均屠宰量2.5萬頭，
蔬菜每日供應8000餘噸，社會面庫存的麵粉、食
用油、肉類、水產品、食糖、食鹽等八大類民生用
品保障充足，線上線下多渠道銷售，完全能夠滿足
廣大市民的購買需求，全市群眾生活必需品供應，
量足，價穩，順暢。

合肥經開區出六策助企抗疫

▲4月8日，歐盟委員會主席馮德萊恩（左）
在烏克蘭基輔與烏克蘭總統澤連斯基握手，雙
方出席了新聞發布會。 路透社

▲4月9日，一名烏克蘭難民女孩乘坐火車從
敖德薩抵達波蘭普澤米斯爾。 路透社

拜登正式簽署了終止與俄羅斯正常貿易關係的法案和一項禁止進口俄羅斯石油的法案。 路透社

【香港商報訊】記者付莉莉報道：四川時代新
能源科技有限公司（以下簡稱 「四川時代」）動
力電池生產基地七至八期項目開工暨宜賓動力電
池新鎮啟動儀式日前在四川省宜賓市長江工業園
區舉行。

這標誌着寧德時代為宜賓打造全球最大的動力電
池生產基地和核心配套生產基地，建設 「動力電池
之都」，又邁出堅實一步。

據了解，四川時代動力電池生產基地七至八期項
目總投資約120億元，規劃用地約2105畝，建設約
130萬平方米的標準廠房、生產配套附屬設施和生活
區。項目達產後，預計可實現年銷售產值 350 億
元，帶動就業1.5萬人以上。

近年來，宜賓市委、市政府在動力電池產業1+6
總體布局下，以三江新區為核心引擎，在長江南北
兩岸分別布局四川時代1-6期和7-10期項目，形成
了動力電池生產製造產業 「一江兩岸、擁江發展」
的新格局。

今年7月，宜賓將舉辦2022世界動力電池大會，
搭建集動力電池前沿科技交流、項目對接合作、示
範應用展示於一體的產業國際合作交流平台。宜賓
將緊緊抓住這個契機，擁抱 「雙碳」時代，促進產
業升級、提升經濟能級，奮力書寫高質量發展的新
篇章。

【香港商報訊】記者林麗青報道：深圳市政協七
屆二次會議、深圳市七屆人大二次會議即將於4月
10日、4月11日相繼召開。這是今年深圳回歸 「疫
情防控常態化」之後，首次舉行的全市性的政務活
動。值得關注的是，本次深圳兩會上，深圳市將審
議深圳市2022年民生實事候選項目，並首次由市人
大代表票決年度民生實事，變民生實事 「為民作
主」為 「由民作主」。

深圳市政協七屆二次會議的會期為 2 天半，會議
將聽取和審議市政協常委會工作報告和提案工作
情況報告；聽取和討論深圳市政府工作報告及其
他有關報告；聽取深圳市政府關於深圳市政協七
屆一次會議以來提案辦理情況的通報；聽取深圳
市政協七屆二次會議提案審查情況的報告等，還
將圍繞促進深圳經濟政治文化社會生態文明建設
和協商民主建設，組織大會發言、分組（聯組）
討論等會議。

目前，深圳市政協已有多個界別委員預提交提
案，涉及加快城市信息模型建設、促進城市數字化
發展、光明科學城建設、河套深港科技創新合作
區、促進深圳民營經濟穩健發展、促進深圳5G全產
業鏈高質量發展、深圳元宇宙建設規劃等方面。

深圳市七屆人大二次會議的會期為3天，會議將
審議深圳市政府工作報告、深圳市人大常委會工作
報告、深圳市中級人民法院和深圳市人民檢察院工
作報告；審查深圳市2021年國民經濟和社會發展計
劃執行情況與2022年計劃草案的報告、深圳市2022
年國民經濟和社會發展計劃草案；審查深圳市2021
年預算執行情況和2022年預算草案的報告、深圳市
2022年本級政府預算草案，以及審議深圳市2022年
民生實事候選項目。

首次由人代票決年度民生實事
4月9日，參加會議的深圳市政協委員、市人大代

表陸續到指定酒店報到，接受核酸檢測、領取證件
及會議材料，這也意味着深圳進入 「兩會時間」。

值得關注的是，本次深圳兩會將首次由市人大代
表票決年度民生實事。 「民生實事票決制」是深圳
基層人大的一項創新，變民生實事 「為民作主」為
「由民作主」，受到好評，目前已在廣東全省推

廣。當前，深圳各區也已全面推行民生實事票決
制，有廣泛的基礎。

深圳進入
「兩會時間」

【香港商報訊】證監會主席易會滿9日在中國上
市公司協會第三屆會員代表大會上說，穩中向好、
穩中有進的資本市場將始終是上市公司高質量發展
的強大支撐。無論現在還是將來，資本市場將以
「四個不變」為上市公司提供不竭動力。
資本市場堅定深化改革的方向不會變。易會滿

說，將扎實推進全面實行股票發行註冊制改革平穩
落地，以註冊制改革為牽引，統籌推進資本市場基
礎制度建設、法治體系完善、監管轉型與能力提升
等重點改革任務落地見效。

資本市場高水平開放的步伐不會變。 「我們將抓
緊研究推出新一輪自主開放務實舉措……加快推動
企業境外發行上市監管新規落地，保持境外上市渠
道暢通，支持我國企業依法合規利用兩個市場、兩
種資源更好發展。」易會滿說，推動中美審計監管
合作取得成果，為資本市場高水平開放構建可預期
的國際監管環境。加強內地與香港資本市場的務實
合作，助力維護香港國際金融中心地位。

資本市場落實 「兩個毫不動搖」方針的堅定態度
不會變。他表示，將致力於為不同所有制企業打造
更公平的競爭環境，通過股票、債券、基金、RE-
ITs、期貨期權等多種工具更好支持民營企業發展，
推動優質民企融資提速擴面。

資本市場凝聚合力保持健康平穩發展的態勢不會
變。易會滿強調，發揮合力創造良好預期是資本市
場運行的內在需求，也是市場各參與方良好的願
望。各有關部門堅持市場化、法治化、國際化原
則，注重發揮合力，持續關注和解決大家的關切，
加強預期管理，共同營造資本市場的良好發展環
境。

易會滿：資本市場
堅持「四個不變」

川宜賓全力打造
「動力電池之都」

8日開始，廣州11區陸續開展全區全員核酸檢測工作。
香港商報記者徐紅 攝
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